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Oggetto: APPROVAZIONE  DEL  RENDICONTO  DELLA  GESTIONE  PER
L’ESERCIZIO 2021 AI SENSI DELL’ART. 227 DEL D.LGS. N. 267/2000.

L’anno duemilaventidue addì  ventisei del mese di  Maggio alle ore  21.00 nella sala delle
adunanze, in seguito ad avvisi trasmessi tramite posta elettronica certificata, consegnati nei termini e nei
modi prescritti  dal vigente regolamento, si  è riunito il  Consiglio Comunale in seduta  Ordinaria di  Prima
convocazione.

Cognome e Nome Qualifica Presente Cognome e Nome Qualifica Presente

CICARDI PIETRO GIOVANNI
Sindaco SI PEREGO GIUSEPPE Consigliere SI

CASIRAGHI MICHELE LUCA Assessore SI SCANDIZZO FABIO Consigliere SI

COLOMBO FEDERICA Assessora SI VERZENI VINCENZO Consigliere NO

BORGONOVO CHIARA MARIA
REGINA

Consigliera NO MOSCA SABRINA Consigliera SI

SALA LORENZO Consigliere SI

FUNARI IRIDE detta Enza Consigliera SI

CATTANEO CLAUDIA Assessora SI

COMI RAFFAELE Consigliere SI

CAZZANIGA TOMMASO Consigliere SI

All’appello risultano:

Presenti  10 Assenti  2

Assiste il Segretario Generale Dr. Giovanna Italiano, il quale provvede alla redazione del presente verbale.

Essendo legale il numero degli intervenuti il  Sig. CICARDI PIETRO GIOVANNI   assume la Presidenza e
dichiara aperta la seduta per la trattazione dell’oggetto sopra indicato.



APPROVAZIONE DEL RENDICONTO DELLA GESTIONE PER L’ESERCIZIO 2021 AI SENSI DELL’ART. 227 DEL
D.LGS. N. 267/2000.
E’ presente l’Assessore esterno Sig. Sala Paolo, il quale partecipa alla seduta senza diritto di voto.

SINDACO – Pone in discussione l’argomento n.3 all’Ordine del Giorno: “Approvazione del rendiconto della gestione
per l’esercizio 2021, ai sensi dell’art. 227 del D.lgs. 267/2000”.

Punto n.3: approvazione del rendiconto della gestione per l’esercizio 2021, ai sensi dell’art. 227 del D.lgs. 267/2000.
Faccio una brevissima premessa.
Adesso procederemo a visualizzare delle slide in merito al rendiconto di gestione del 2021.
Come  anteprima  rispetto  all’esposizione  dei  classici  numeri,  relative  entrate,  uscite,  comunque  risultati  di
Amministrazione,  abbiamo  per  sintetizzare  quello  che  è  il  lavoro  fatto  e  il  risultato  dell’anno  precedente,
visualizzeremo, proietteremo alcune slide con fotografate, in buona sostanza, quelle che sono state le azioni principali
più significative che si sono svolte nell’anno precedente, che l’Amministrazione ha messo in campo.
Prego Sala. Rapidamente.
Questo è  il  progetto  bosco  in  città,  un progetto che  è stato  messo  in  campo lo  scorso  anno e che adesso sta
rapidamente seguendo il proprio percorso.
È stato presentato la settimana scorsa ai cittadini, alle associazioni ed anche alle classi prime della media Casati,
sempre con la presenza dei professionisti che si son aggiudicati il progetto di fattibilità, relativo al bosco in città.
Devo dire che i ragazzi hanno … tantissimo questa presentazione.
Sono stati molto coinvolti e molto soddisfatti della partecipazione.
Prego.
Queste sono alcune delle opere eseguite lo scorso anno.
Questo è l’intervento di riqualificazione a seguito del dissesto idrogeologico avvenuto in frazione di Rancate, a seguito
delle piogge torrenziali degli anni precedenti.
Un importo che è stato peraltro parzialmente finanziato con contributi statali.
Prego.
Questa è una sintesi di alcune opere infrastrutturali del territorio.
In particolare questa è la pista ciclopedonale di via Immacolata.
E questi sono altri interventi di manutenzione delle strade sul nostro territorio.
Prego Sala.
Qui  altre  foto  che  rappresentano via  S.  Ambrogio  a  Tregasio,  che  … completamento del  marciapiede di  via  S.
Ambrogio a Tregasio.
Sulla vostra destra il marciapiede realizzato in via Viganò a Ponte.
Questo successivamente l’intervento che ha completato il marciapiede di tutta la via S. Ambrogio a Tregasio, con la
formazione, realizzazione di una piccola piazza con parcheggio all’incrocio con via Manzoni.
Entrambe le foto rappresentano questo.
Questa è la sala civica che si trova sopra la palazzina dei vigili attualmente, che è stata riqualificata, o comunque
messa in sicurezza, è stato realizzato l’ascensore per il superamento delle barriere architettoniche.
È stato completato tutto l’intervento.
Sarà oggetto, nella prossima data istituzionale del 2 giugno, di un’intitolazione della quale poi vi  dirò alla fine del
Consiglio Comunale.
Prego.
Questo è l’efficientamento energetico della palestra o palazzetto in prossimità della scuola media Casati a Triuggio.
Questa era la realizzazione del parco inclusivo, parco giochi inclusivo di Rancate.
È stato concluso in un periodo in cui eravamo un po’ chiusi in casa dal covid e dalla pandemia, per cui  non ne
avevamo mai dato notizia di questa realizzazione che noi riteniamo abbastanza significativa.
Ha avuto anche un discreto riscontro di partecipazione da parte dei cittadini di Rancate.
Prego.
Questi  sono interventi  ormai  abbastanza  noti,  avvenuti  lo  scorso  anno,  di  riqualificazione dei  plessi  delle scuole
elementari  di Triuggio e di Tregasio,  sia in merito all’ampliamento delle classi,  sia in merito al  recupero di  spazi
accessori, quali l’ex alloggio del custode presso il plesso Borsellino di Triuggio e il piano seminterrato della scuola
Falcone di Tregasio, con la realizzazione di un’aula polifunzionale intitolata a Don Lorenzo Milani.
Prego.
Alla  fine  dell’anno  scorso  poi  ricorderete,  sono  passati  pochi  mesi,  in  questa  sala  abbiamo  approvato  il  nuovo
Regolamento del Consiglio Comunale dei Ragazzi, che ha, come novità assoluta, incluso tra i rappresentanti anche le
classi quinte delle scuole elementari.
Questa è una foto d’insieme per ricordare l’organizzazione, la messa in campo del centro estivo dello scorso anno.
Centro estivo che ha avuto un discreto interesse, un ottimo riscontro da parte dei cittadini, e che è anche stato oggetto
di un importante finanziamento da parte di Regione Lombardia, a seguito di un bando al quale abbiamo partecipato.
Prego.
Questa è sempre la sala polifunzionale che abbiamo visto prima in una foto decisamente migliore come resa.



È stata utilizzata proprio appena conclusi  i  lavori  per la campagna vaccinale antinfluenzale dello scorso anno, in
collaborazione e a sostegno dei medici di base del nostro territorio.
Questa  è  la  giornata  dello  scorso  anno  4  novembre,  con  il  riconoscimento  e  la  targa  al  Milite  Ignoto,  con  il
coinvolgimento importante e significativo dell’associazione Combattenti e Reduci e dell’associazione Alpini di Tregasio.
Altro rapidissimo flash su alcune iniziative culturali sul territorio.
In particolare cinema sotto le stelle, che comunque abbiamo organizzato nonostante alcune criticità dello scorso anno.
E la festa di Natale in località Triuggio.
Prego.
Bene, adesso che abbiamo visto un po’ di immagini delle cose più importanti, o comunque più significative, realizzate
nello scorso anno dalla nostra Amministrazione, vediamo quali sono i numeri relativi.
Prego Assessore Sala.

ASSESSORE SALA – Buonasera a tutti innanzitutto.
Quest’anno ho deciso di utilizzare le tabelle che trovate nella relazione perché è inopportuno secondo me fare un
ragionamento sul triennio che abbiamo passato.
Il 19 è stato l’ultimo anno pre  covid, e il 20, 21 invece hanno avuto una forte componente caratterizzata, dal punto di
vista anche del Bilancio, dalla pandemia che è ancora purtroppo in parte in corso.
La prima riga è il fondo di solidarietà dello Stato, che bene o male è rimasto costante nel triennio.
Siamo sempre intorno a un milione di euro.
Mentre se vediamo nella parte sotto, l’IMU ha avuto tutto sommato una tenuta.
Tenete conto che nel 19 bisogna aggiungere la TASI che invece dal 20 e 21 è stata unificata.
Quindi in sostanza bene o male la parte dell’IMU ha mantenuto la sua capacità, il  Comune ha mantenuto la sua
capacità di riscossione di questa entrata propria.
Sul fronte addizionale IRPEF invece vedete una sostanziale tenuta tra il 19 e il 20 e una crescita nel 21, ma è dovuto
solo a un fatto contabile.
Noi a partire dal 20, abbiamo fatto un’opera di riportare dal residuo alla competenza dell’incasso dell’IRPEF, quindi nel
21 questa cifra aumenta solo per quel fatto.
In sostanza poi con dati del Ministero, quindi quelli proprio F24 pagati di cassa sulle annualità 20-21, abbiamo circa 25-
30.000 euro in meno proprio di gettito rispetto all’anno pre covid.
Tassa smaltimento rifiuti,  … attorno a circa un milione di  euro,  tranne nel 24 dove abbiamo fatto quella parte di
riduzione per le imprese, poi replicata nel 21, ma lì avevamo poi modificato la tariffa.
Abbiamo già discusso l’altra volta.
La TOSAP è solo nel 19 e nel 20, perché poi nel 21 è finita, dal punto di vista contabile, insieme al canone unico.
Poi la TASI vi ho già detto prima.
Altre imposte poco o nulla.
Queste le entrate correnti si sono attestate …19 e 21 …
Trasferimenti.
Questa è la partita più importante che è successa negli anni covid, sia le Amministrazioni centrali, quindi lo Stato, che
le  Amministrazioni  Locali,  in  sostanza per  lo più Regione se non l’Ufficio  di  Piano, comunque di  derivanza della
Regione, dello Stato, hanno contribuito con maggiori trasferimenti per le attività caratteristiche dell’Ente.
Soprattutto nel 20 voi vedete che lo Stato ci ha dato quasi 600.000 euro per tutti i vari contributi che poi abbiamo
utilizzato.
Mentre sulla parte della vendita dei servizi, di proventi, siamo alla terza parte diciamo, … la prima riga è la parte
relativa al CONAI, mentre gli altri sono tutti servizi.
Chiaramente nel 20 c’è una riduzione importante, che è quasi riscontrabile interamente al discorso della mensa.
Nel 20 le scuole sono state chiuse tanto, quindi non c’è stata l’entrata chiaramente del servizio e quota parte del
trasporto.
Mentre nell’ultima vediamo il discorso multe e Codice della Strada, che sono picchiate nel 20 per lockdown, riprese
sostanzialmente, anzi di più, nel 21, un po’ per la riorganizzazione dell’ufficio, che bene o male è stato ricostituito e
anche per … delle partite ad hoc, degli illeciti amministrativi.
Quindi per questo è insieme tutto, non è solo le multe …
Sulla parte investimenti, ho fatto questo grafico che secondo me è interessante per capire la dinamica.
Io ho fatto dal 14 al 21, per capire i due picchi che sono il 17 e poi il 21, il 17 con lo sblocco del patto di stabilità, quindi
la possibilità di applicare l’avanzo.
Poi nel 20-21 con l’arrivo dei contributi dello Stato e l’attivazione da parte nostra poi del mutuo relativo al campo da
calcio.
Nel 21 sono stati  impegnati … 370.000 euro, meno 434 che sono quelli che venivano … dell’anno precedente e
893.000 che mandiamo a … nel 22 che è relativo al campo da calcio.
Anche qui vediamo che le Amministrazioni Pubbliche, soprattutto nel 20, sono intervenute, in particolar modo Regione
Lombardia, se ricordate i famosi interventi con il Piano Lombardia.



Poi sul resto noterei qui i permessi di costruire, però nel 21 c’è una quota importante che ricordo a memoria, 445.000
euro, che sono le opere a scomputo, quindi entra ed esce l’entrata di opere che abbiamo preso in carico dagli scomputi
dei Piani Attuativi.
Qua invece ragioniamo sulle spese per missioni.
Come sempre la prima parte sono i servizi istituzionali.
In sostanza cambia di pochissimo tra il 20 e il 21.
Sulle politiche sociali  vediamo una forte crescita di  circa 200.000 euro a consuntivo,  riconducibile buona parte al
discorso dei minori in comunità e poi per i servizi covid che comunque abbiamo mantenuto.
L’ambiente sostanzialmente è uguale, un po’ di più, che è il servizio della raccolta dei rifiuti.
Sull’istruzione è più alta nel 21 chiaramente perché non c’era il servizio mensa nel 20, come dicevamo prima.
Le altre partite bene o male, ad eccezione dell’edilizia … dove ci sono dentro le opere a scomputo … passa  … passa
da 73 a 575.
Sul resto la sostanziale tenuta, ad eccezione dei giovani e tempo libero perché dentro lì c’è stato tutto il discorso dei
centri estivi che, come diceva il Sindaco, avendo poi vinto il bando di Regione Lombardia, avevamo avuto un forte
contributo che ha permesso ai centri estivi di avere un’importante risultato.
Ciò detto il risultato di Amministrazione del 2022 viene a formarsi con un risultato … e residui attivi e passivi, e tolti i
fondi pluriennali vincolati, a un risultato di Amministrazione di 2.352.484 euro.
A questa va tolta la parte dei fondi crediti di dubbia esigibilità, che pare 1.975.601, chiaramente cresce rispetto agli
anni precedenti perché abbiamo fatto più accertamenti nel 21, siamo riusciti a portare avanti questa politica.
Un pochettino invece è diminuita la capacità di riscossione dell’Ente, perché come sapete le varie norme covid hanno
prorogato i termini della riscossione.
Nel 22 invece è ripartita e abbiamo già dei primi dati significativi.
Tenete conto che  rispetto  ai  fondi  coperti  dai  crediti  di  dubbia esigibilità,  le  entrate  coperte  da crediti  di  dubbia
esigibilità, noi abbiamo meno del 10% non coperto da fcde 
Già quest’anno abbiamo incassato una buona quota importante sull’IMU.
Ricordo bene 80.000 euro delle riscossioni sugli accertamenti.
Poi c’è la quota per il fondo contenzioso.
Gli altri accantonamenti che sono il trattamento di fine mandato e gli arretrati degli stipendi.
Poi la parte vincolata che riguarda i trasferimenti della Regione per 70.000 euro circa e da … da principi contabili per
11.862 euro.
Abbiamo la parte destinata agli investimenti di 55.076, che è riconducibile quasi esclusivamente agli oneri … nel mese
di dicembre.
A fine anno abbiamo avuto questa sorpresa e una parte disponibile finale di 166.736,76 euro.
Quindi questo è un po’ un quadro dell’anno 2021.
Un anno che è stato caratterizzato da continue modifiche anche normative, ma che direi per me soddisfacente perché
siamo riusciti a garantire la totalità dei servizi, soprattutto nel campo della scuola, senza aumentare le tariffe, cercando
di andare ad accogliere tutte le esigenze che chiaramente emergevano nel territorio legate la covid.
Soprattutto siamo riusciti a sfruttare le possibilità di investimento, che non era scontato, visto anche che comunque
l’Ente ha subito il  covid, proprio all’interno della macchina organizzativa come tutte le strutture organizzative dello
Stato, della Pubblica Amministrazione.
Io mi fermo qui.
Poi dopo nella discussione sulla variazione, andremo a parlare di applicazione dell’avanzo e della variazione stessa.

SINDACO – Bene, grazie Assessore per l’esposizione.
Procediamo alla messa in discussione del punto n.3.
Prego se ci sono contributi, interventi.
Scandizzo. Prego.

CONSIGLIERE SCANDIZZO – TRADIZIONE E FUTURO – Scandizzo, Tradizione e Futuro.
Io volevo chiedere solamente un’informazione al Sindaco.
In tutte le slide che ha illustrato e tutto, di  tutti  i  lavori  effettuati e quant'altro,  vorrei  sapere il  lavoro di  via Diaz,
parcheggio del melograno, che sono esattamente cinque anni o quattro che deve essere completato.
Zona molto pericolosa nel Comune di Triuggio.
Nel senso, venendo giù.
… sapere a che punto siamo e quando verrà completato.

SINDACO – Do la risposta immediata.
Abbiamo avuto un’interlocuzione recentissima con la proprietà, un’interlocuzione con la proprietà dell’area Tassi, che
sono i soggetti proponenti il Piano di recupero dell’area Tassi, ai quali sta in carico la realizzazione di queste opere.
C’è stato un fermo lavori abbastanza prolungato, che peraltro ci ha molto preoccupati.
Figlio questo fermo ovviamente di tutto un periodo molto complesso legato anch’esso alla vicenda covid, ma legato
anche di riflesso a una crisi sostanziale di mercato immobiliare.



Comunque  da  questa  interlocuzione  recentissima  è  scaturito  un  programma  di  lavori  che  prevede  l’ipotesi  di
ricominciare gli interventi che sono stati interrotti, sospesi da tempo.
A cominciare prevalentemente … dalla realizzazione della rotonda che insiste su via Diaz in entrata da Tregasio, in
quanto noi ritenevamo che quest’opera, peraltro prevista tra le altre, forse una delle più rilevanti e significative in merito
alla sicurezza della mobilità sul territorio.
E al completamento della parte relativa al parcheggio, che lei ha citato, il parcheggio che sta presso il centro civico Il
Melograno, per mettere in sicurezza quell’angolo che proprio in sicurezza non è.
Comunque allo stato attuale non ha provocato situazioni di pericolo particolari, che comunque costituisce sicuramente,
non concluso, costituisce di fatto un elemento che può rappresentare un problema di poca sicurezza.
A quest’opera, parallelamente si lavorerà al completamento del marciapiede che collega via Don Sturzo a Zuccone,
con via Leonardo Da Vinci, quindi tra … per intenderci, e via Don Sturzo, per quel tratto di marciapiede che è il pezzo
mancante di tutta la tratta che va da Canonica fino a Zuccone.
Era stato posto a carico come opera all’intervento dell’area Tassi.
Quindi queste sono le opere a brevissimo messe nero su bianco per i prossimi mesi.
La situazione sembra essersi  leggermente chiarita e migliorata rispetto agli  anni scorsi,  soprattutto da parte della
proprietà, dei proponenti.
Quindi noi in questo periodo non abbiamo mancato un continuo e costante sollecito, proprio pressione nei confronti dei
soggetti affinché non si interrompessero i lavori.
Purtroppo, come dico, non pochi fattori hanno contribuito a far sì che la situazione rimanesse abbastanza ferma.
Tant’è che, come potete constatare, è fermo prima di tutto l’intervento edilizio che era previsto.
In  questa  interlocuzione  si  è  anche  messa  sul  tavolo  la  possibilità,  opportunità  di  procedere,  in  tempi  brevi  e
parallelamente alle opere pubbliche, all’intervento edilizio sull’area di recupero.
Questo contribuisce a saldare gli interessi e la sinergia tra Ente pubblico e privato, senza il quale poi dopo diventa
anche abbastanza faticoso e critico continuare a sollecitare delle opere pubbliche, se alle spalle parallelamente non c’è
un intervento di riscontro dell’attività privata immobiliare, che dà senso e significato al tutto. 
Comunque sono contento che abbia fatto questa domanda perché così ho potuto chiarire lo stato dell’arte in questo
momento.
L’auspicio  comunque, la  possibilità  abbastanza concreta  è  che entro  l’estate,  entro  la  fine dell’estate,  la  rotonda
d’ingresso di via Diaz sia realizzata, introducendo un elemento di sicurezza per il territorio di Triuggio, atteso da molto
tempo.
Prego, se ci sono altri interventi.
Perego, prego. Consigliere Perego

CONSIGLIERE PEREGO – TRADIZIONE E FUTURO – Siccome siamo sul consuntivo, non su Bilancio di previsione,
prendo atto di quanto illustrato dal Sindaco.
Penso che le risorse, gli sblocchi e la relativa tranquillità anche purtroppo dovuta al covid, di movimenti piuttosto che,
poteva essere un’occasione da sfruttare meglio per fare opere più significative sul territorio.
Io chiedo all’Assessore però un fondo crediti di dubbia esigibilità di 1.975.000 euro è una cifra, se leggiamo il dato …
abbiamo 2.000.000 circa di fondi accantonati. 
Poi … 80.000 euro accantonati, va bene, fondo … fondo contenzioso, fondo accantonamenti, ok.
166.000 euro sostanzialmente di disponibilità, di cui …
Questo dato qua stride un po’.
Come mai abbiamo tutti questi soldi bloccati da Bilancio? Che cosa si può fare per smobilizzare un attimino queste
risorse e procedere agli investimenti necessari?
Ripeto, nonostante la pioggia di soldi arrivati sai dallo Stato che Regione in questi anni, meno male che sono arrivati,
che ritengo potevano essere spesi un po’ meglio, in opere un po’ più visibili, un po’ più significative sul territorio.
Questo ci sta.
Mi chiedo come mai abbiamo ancora 2.000.000 di euro lì fermi.

SINDACO – Grazie. prego Assessore.

ASSESSORE SALA – Guardi, è un tema che mi appassiona, ma anche per deformazione professionale.
Tant’è che quando ricostruiamo un po’ la genesi, quando … mi ero posto la questione di come aggredire questi crediti.
Di fatto si tratta di aggredire crediti che stanno crescendo, sono cresciuti e che manteniamo in Bilancio giustamente,
perché fino a quando abbiamo la possibilità di … li andiamo a pescare.
Tant’è che a fine, mi pare a novembre, se non ricordo male, del 19, affidammo a una società esterna questa attività
perché l’ufficio mi diceva Agenzia delle Entrate i  nostri  crediti,  seppur per noi  rilevanti,  sono delle briciole su cui
aggredire.
Peccato che dopo due mesi la pandemia ha bloccato tutto.
E l’ha bloccata fino a, se non erro, al 31 dicembre 21 la proroga per la possibilità di fare questa attività.
Come dicevo prima, il primo riscontro che abbiamo nei primi mesi dell’anno, che è quello dove la società esterna ha
ripreso l’attività, è abbastanza positivo.



È un primo dato, bisognerà capirlo nel tempo, soprattutto in questi mesi successivi perché di solito all’inizio chi può
pagare paga, chi poi è nelle condizioni di non pagare, rimane lì.
C’è da dire poi che in questi crediti noi abbiamo una considerevole parte che è relativa a dei fallimenti.
Fino a quando la procedura fallimentare non si conclude, noi non abbiamo possibilità di agire, se non aspettare le aste
che il curatore sta mettendo in opera.
Ho saputo che l’ultima asta di uno di questi fallimenti ha avuto quantomeno una quota andata a buon fine.
L’auspicio come Ente è che queste quote di un patrimonio importante possano tornare poi nelle disponibilità del’Ente.
Tenete conto che poi sulle partite minori si arriverà, con le azioni che sta facendo … la società a cui abbiamo dato il
servizio, al pignoramento dei beni e dei conti.
E lì bisognerà capire se i crediti hanno una loro esigibilità vera oppure saranno da stralciare.
L’importante dal punto di vista contabile è che questi crediti abbiano una copertura importante in Bilancio.
È quello che dicevo prima.
Noi abbiamo solo circa l’8% di non copertura, perché tu copri il credito non esigibile, di dubbia esigibilità, perché non è
ancora non esigibile, con delle percentuali stabilite in base agli accertamenti del tempo.
Come scelta nostra è stata sempre quella di avere delle quote più alte, proprio perché sappiamo che abbiamo dei
fallimenti di mezzo, dove la possibilità del recupero è abbastanza remota.
A me piacerebbe domani che uno dei fallimenti più importanti che abbiamo sul territorio portasse … avremmo forse un
milione di euro pronto da spendere in opere importanti che servono al nostro territorio.
Però l’importante è il messaggio che vuole dare, che noi dobbiamo continuare su questa strada degli accertamenti, se
mi permette.
Si parla e tanto di pace fiscale, ma io ritengo che sia più giusto la giustizia fiscale.
Quindi andare ad aggredire fino a quando si può.
Quando non si può, non si può.
D’altronde sono tutti crediti, la maggior parte sono in auto pagamento, adesso non mi viene il termine tecnico.
Al di là della TARI dove noi emettiamo il ruolo, la maggior parte è l’IMU, che noi poi andiamo a recuperare quando
facciamo l’accertamento.
Quindi se uno non ha pagato prima, c’è chi ha sbagliato, c’è chi era in un momento di difficoltà, ma il grosso era proprio
la difficoltà finanziaria, soprattutto delle imprese, in questo caso, che non potevano pagare l’IMU.
Quando non l’hanno pagata, poi difficilmente riescono a uscirne, perché lo Stato purtroppo è l’ultimo che …
Prima si pagano i dipendenti, si pagano i fornitori, poi si arriva allo Stato o al Comune.
Comunque è un focus sul quale, l’ufficio potrà anche confermare, io ho posto molta attenzione perché, come dice lei,
sono cifre importanti diventano …

SINDACO – Grazie Assessore Sala. Prego Perego.

CONSIGLIERE PEREGO – TRADIZIONE E FUTURO – Perego, Tradizione e Futuro.
Ringrazio l’Assessore Sala per la spiegazione, ma non la ritengo esaustiva per quello che era la domanda. 
Io capisco che ci sono delle aziende fallite piuttosto che.
Credo che il Comune, vorrei capire, al di là di dare incarico ad un’azienda esterna, l’Amministrazione si è costituita,
insinuata nel fallimento, non è un creditore privilegiato presumo.
Quindi il sentiment di quanto potrà entrare o niente, che è quello che ritengo più vicino alla realtà, ce l’abbiamo.
Per cui possiamo dare anche delle cifre e dire va bene ragazzi, di questo milione dei fallimenti, prevedo che il recupero
sia praticamente vicino allo zero o magari di qualche speranza, centinaio di euro forse.
Poi restano 900.000 euro, che comunque è una cifra significativa ed importante.
Adesso al di là del fatto che il Governo per fortuna ha concesso delle proroghe sui crediti alle imprese e quant'altro in
un periodo difficile, io voglio capire, lei va bene aggredire, ma non ci sono proposte da parte dell’Amministrazione, non
solo di aggredire, ma anche di rateizzazioni perché lei sa che hanno fatto una norma ad hoc per le rateizzazioni, in
sfregio anche ai Regolamenti comunali, concedendo …
Ci sono delle ipotesi,  degli  accordi,  dei Piani di  rientro,  anche forse più lunghi della norma, per agevolare talune
aziende.
Così come ha fatto lo Stato, di non andare a infierire in un momento di crisi, non credo che la politica dell’aggressione
in questo momento, che non siamo ancora usciti dalla crisi perché purtroppo ci siamo ricaduti con una guerra che
abbiamo alle porte, sia la strategia migliore in questo momento.

SINDACO – Grazie Perego. Scandizzo deve fare un ulteriore intervento? Prego Consigliere Scandizzo.

CONSIGLIERE SCANDIZZO – TRADIZIONE E FUTURO – Scandizzo, Tradizione e Futuro.
Parole gravi Assessore. 
Per l’amor di Dio, giustamente è giusto fare giustizia e tenere in considerazione chi ha sempre adempiuto ai propri
obblighi, soprattutto in materia di IMU, in materia di TARI.
Però il discorso che già l’aveva ripreso tre anni ha, uno dei primi Consigli Comunali in merito all’Agenzia delle Entrate e
riscossione.



Secondo me è l’Ente che, possono essere cifre irrisorie come lei dice, ma è l’Ente di riscossione n.1 in Italia, più forte.
Ripeto, dubito che un fallimento di riscossione fatto da Agenzia delle Entrate e riscossione, possa portare dei risultati
più positivi di altre agenzie di riscossione, mi passi il termine, minori.
Quindi quello che voglio dire, l’aggressione oggi non è la via più semplice, non è la via più lineare, non è la via secondo
me da adottare.
Vedesi le varie agenzie di riscossione, compresa Agenzia delle Entrate e riscossione, nel momento in cui ha inciso
maledettamente ahimè, ha solo creato ulteriori danni.
Negli ultimi anni il debito di Agenzia delle Entrate e riscossione ammonta a mille miliardi di euro, contro gli 800 miliardi
di fatturato dello Stato Italiano.
Quindi lei dice facciamo la giustizia amministrativa?
Ripeto, in questo momento non è la strategia migliore.

SINDACO – Grazie Consigliere Scandizzo.
Prego Sala capogruppo.

CONSIGLIERE SALA – PROGETTO TRIUGGIO – Sala, Progetto Triuggio.
Su questo tema mi sta particolarmente a cuore, che ha a che fare con il tema dell’equità fiscale, vorrei capire se noi
stiamo, dalle Opposizioni, in questo senso vorrei capire questo. 
Ho visto prima chiedere chiarimenti legittimi su una cifra molto alta rispetto al fatto che abbiamo del fondo crediti di
dubbia esigibilità altissimi, chiedere spiegazioni.
Ottenuta la spiegazione, io su questo mi sento di concordare, appoggiare quello che l’Assessore ha spiegato e detto,
anche relativamente al concetto di giustizia fiscale, che ha a che fare appunto come dicevo, sul fatto che tutti paghino
nella misura in cui sono ritenuti di dover pagare.
Per finire dopo ad un’accusa all’Assessore di eccessiva severità, perché ha detto che bisogna aggredire questo …
Le cose sono due, o è troppo alto perché non è stato aggredito e non va bene, oppure, se l’Assessore risponde sì,
avete ragione, spiego i motivi, adesso dobbiamo aggredire, e se il problema, appena dice che va aggredito non va
bene che va aggredito, io non ho capito esattamente qual è allora il lavoro che secondo voi andrebbe fatto.
Io penso che l’Assessore, in maniera puntuale su questo tema, abbia spiegato esattamente qual è stato un pochettino
il percorso degli ultimi anni che ha portato a questa cifra.
Propone come soluzione, che tutti noi come Consiglio dovremo misurare, quello del tema di questa società, su questo
anche in maniera privata ne avevamo parlato più volte, in qualche modo adesso finalmente porti i risultati per i quali è
stata incaricata.
Vuol dire aggredire, forse è un verbo che può essere inteso in maniera positiva o negativa, ma che vuol dire che faccia
il suo lavoro e capisca e colga e vada a cogliere, laddove c’è dell’evasione, laddove c’è stato dell’illecito, per andare a
riportarlo a disposizione della comunità.
Io personalmente, penso a nome anche di Progetto Triuggio, siamo estremamente d’accordo su questo approccio.
Quello che non ho capito invece da parte dell’Opposizione all’interno del dibattito, e chiedo un attimino di chiarezza, è
se è troppo alta, e uno risponde ok, avete ragione, vi spiego il perché andiamo ad aggredirla.
Poi se ha il problema … non va bene che vada aggredita.
Vorrei capire meglio.
Io invece sono concorde con il fatto che è fondamentale con la posizione, con gli strumenti che il Comune ha, che
questo tipo di cifra vada aggredita.
Sul resto eventualmente poi intervengo dopo.
Grazie.

SINDACO – Grazie Sala.
Prego capogruppo Perego.

CONSIGLIERE PEREGO – TRADIZIONE E FUTURO – Perego, Tradizione e Futuro.
Dopo l’intervento del capogruppo Sala tengo a precisare alcune cose.
La domanda era abbiamo capito, ma un macro dato, non ho ancora capito gli altri dati, per cui ho chiesto un attimino
conto meglio della situazione.
Un milione di euro diamolo quasi per perso perché fa capo ad aziende fallite, per cui nel recupero crediti  sapete
benissimo chi sono i creditori privilegiati, e tra questi non rientra l’Amministrazione Comunale, tra i privilegiati.
Per cui se resta qualcosa forse lo porteremo a casa.
Viceversa non porteremo a casa nulla.
E questo è un dato oggettivo.
Sugli altri 975.000 euro la domanda era la spiegazione dell’Assessore sull’aggressività, anche lì il credito credo che sia
variegato.
Ci sono aziende … si aggredisce per … ci sono sicuramente i morosi quelli istituzionalizzati, che lo erano prima del
covid, dopo il covid, per sempre.
Che questi personaggi per sempre vengano poi perseguiti e debbano pagare le tasse, penso che siamo tutti d’accordo.



Ma molte di queste morosità sono dovute a difficoltà oggettive nel pagare.
C’è un’analisi, quanti sono quelli che hanno difficoltà oggettive, che tipo di programmazione di rientro o di … si può fare
per dare una mano.
A volte aggredire le aziende vuol dire anche farle fallire.
Bisogna stare molto attenti con questi termini.
Questa era la domanda.
E non ho avuto una grande risposta sulla composizione corretta di …
Questa è la domanda.

SINDACO – Grazie Perego.
Assessore. Prego.

ASSESSORE SALA – È evidente che nel ruolo residuo al netto dei crediti dei fallimenti ci sono situazioni diverse.
È evidente.
Adesso io non ho qui lo specchietto e non ce l’ho.
Se vuoi possiamo trovarci un giorno e discuterne.
Ma il fatto è che le azioni possibili sono determinate dalla Legge.
La Legge ti permette o lo fai come Ente, o lo fai con una società di riscossione.
Noi abbiamo scelto come strategia, visto che non funzionava quella prima.
Io non ho detto che questa qui sicuramente è vincente.
La strada prima non stava funzionando per n- motivi.
Abbiamo capito il mercato, perché è un mercato anche quello, cosa offriva e ci sono queste società che, essendo più
piccole, che hanno … chi ha sperimentato, perché ci siamo confrontati con altri Enti, ha avuto dei risultati.
Soprattutto nel primo periodo dove si va ad aggredire, si va a recuperare dove c’è la ciccia, quello si riesce a portare a
casa, perché loro ormai sono più insistenti, hanno più interesse, ecc. ecc.
E secondo me nel primo mese di quest’anno questa cosa sta avvenendo.
Sulle possibilità di rateizzazione, abbiamo approvato un Regolamento sulla gestione delle entrate se non mi sbaglio
alla fine dell’anno scorso o di due anni fa, dove abbiamo stabilito i termini massimi di Legge, li abbiamo consentiti.
Poi già nell’ufficio prima di arrivare a questa fase qui, perché le fasi sono due, quando è il cittadino stesso che chiede e
si rateizza il massimo … tutti gli stratagemmi nel rispetto della legge, per poter consentire a chi ha la volontà di pagare
e viene a bussare e lo dice, che è un atteggiamento che va aiutato, stimolato, incentivato.
A differenza di chi, per condizioni oggettive o non oggettive, e l’Ente non lo sa,
non ha pagato.
A quel punto lì si fanno le azioni.
Si fanno i primi solleciti, il secondo sollecito, la messa in ruolo.
Dall’anno scorso ormai i ruoli diventano esecutivi e questo risultato di vedrà nel tempo.
Tre anni, due li abbiamo persi, Consigliere Perego, mi permetta di avere almeno fino al prossimo consuntivo.
Aver perso due anni su tre di questa attività, vuol dire … abbiamo appena iniziato, sono quattro mesi, quattro mesi che
la società opera nel suo pieno di funzione.
Io non è che voglio sponsorizzare, è una società trovata sul mercato, penso che possa …
Strategie diverse io non ne intravedo, perché … accettiamo suggerimenti, ci mancherebbe altro.

CONSIGLIERE PEREGO – TRADIZIONE E FUTURO – Scusate, Perego, Tradizione e Futuro.
Scusi Assessore, io non stavo assolutamente facendo …
La domanda non era, non superiamo una risposta del genere.
Non era in quella direzione, non c’entra niente il mio discorso con quello che ha detto lei fino ad oggi.
Io capisco che alcuni cittadini hanno rateizzato e quant'altro.
Questi cittadini che hanno un Piano di rientro, sono nei crediti di dubbia esigibilità? (segue intervento fuori microfono).
No, perfetto, non ci sono. (segue intervento fuori microfono).
Certo, infatti, io non sto parlando di queste situazioni che conosciamo, ben vengano e spero che ce ne siano molte.
Ma ancora l’aggressività nei confronti di chi di quei 975 epurati da quelli che non pagano, lì dentro ci sono i cattivi
pagatori istituzionalizzati, che non pagheranno mai.
Quindi li aggrediamo anche, ma questi probabilmente non avranno neanche beni da pignorare, se devo dirgliela tutta.
Per cui è quasi inutile aggredirli.
Ci sono delle persone per bene che fanno fatica, che hanno delle difficoltà, che non riescono a pagare, e quelle le
aggrediremo e magari quelle a fatica daranno qualcosa rispetto …
Questo era il ragionamento.
Se è stata fatta un’analisi, perché spesso le agenzie di recupero sono aggressive. Punto.
Lei ha dato per esempio adesso un dato, 80.000 euro recuperati, siamo a maggio, 80.000 euro su 1.900.000 non è che
sia poi … siamo al 5% forse.
Va bene, per carità, un dato eclatante rispetto a 2 milioni di euro.
Ma non era questa la domanda.



Non ci siamo capiti.
Se è stata fatta un’analisi dei bisogni e capire come non aggredire, ma come tentare di riscuotere queste tasse, non
andando a colpire dei cittadini magari che sono anche in difficoltà.
Ripeto, nessuna pietà sui morosi istituzionalizzati, su quelli che non pagheranno mai, che magari, per far la battuta che
facciamo tutti, girano con il Mercedes e poi hanno reddito zero, non pagano le tasse.
Questi ci sono per carità, ma non è che siano tutti così, c’è anche gente che è davvero in difficoltà.
Questo era il punto che non c’entrava nulla.
Scusatemi.

SINDACO – Grazie Consigliere Perego.
Prego se ci sono altri contributi, interventi in merito al consuntivo.
Prego capogruppo Sala.

CONSIGLIERE SALA PROGETTO TRIUGGIO – Sala, Progetto Triuggio.
Io Sindaco sul tema del rendiconto ci tenevo a fare la nostra, di Progetto Triuggio, dichiarazione di voto favorevole.
Di Bilancio capita spesso di discutere in Consiglio Comunale e quello del 2021, come altri Bilanci, lo abbiamo seguito
passo a passo quando è stato oggetto di discussioni in quest’aula.
Io credo che sia l’anno, vedendo un po’ il  rendiconto, anche la presentazione fatta e comunque le discussioni,  i
confronti avuti in questi mesi, in questi anni, credo sia l’anno, la sintesi perfetta di questo rendiconto è la sua capacità,
la  testimonianza  che  porta  nel  tenere  insieme  la  gestione  emergenziale  con  la  necessità  anche  che  comunque
un’Amministrazione ha di progettazione.
Quindi anche le slide che ha presentato un po’ il Sindaco all’inizio.
Quindi da questo punto di vista credo sia stato fatto un ottimo lavoro da parte della Giunta.
Credo che tanti sono i punti, ma non mi va di fare l’elenco perché l’abbiamo già discussi anche l’altra volta.
In qualche modo positivi, dentro la difficoltà che sono stati toccati.
Sicuramente mi piace sempre ricordare il tema dell’aspetto scolastico e dei servizi, visto che a volte proviamo, come
viene naturale fare, misurarci un po’ con le realtà intorno.
Devo dire che in questo anno particolare, il 2021, averlo chiuso senza dover limitare, causa emergenziale, non perché
chi l’ha fatto ha sbagliato, ma immagino ha trovato delle difficoltà magari maggiori o diverse, alcuni servizi scolastici
come il pre e il post scuola, il servizio dei trasporti, sia stata un’attenzione, tra le tante, dentro un rendiconto ampio,
meritevole che come Progetto Triuggio, come gruppo di Maggioranza ci sentiamo di sottolineare.
Tutto il resto lo abbiamo ampiamente discusso.
Dall’ambiente al tema sociale e poi il Sindaco ha mostrato bene quelli che sono stati in questo anno anche i progetti
messi insieme.
Quindi se posso dare un titolo a questo Bilancio, riprendo quello che ho iniziato, è proprio la capacità di aver tenuto
insieme la gestione dell’emergenza con una prospettiva di ripartenza e di progettazione.
Per  questo  da  parte  di  Progetto  Triuggio  ci  sarà  un  voto  pienamente  favorevole,  anzi  occasione  pubblica  per
ringraziare tutti voi per il lavoro difficile e l’impegno che avete messo per chiudere un rendiconto di questo tipo.
Grazie.

SINDACO – Grazie Sala.
Prego se ci sono altri interventi, dichiarazioni di voto.
Altrimenti procediamo alla messa in votazione del punto n.3: Approvazione del rendiconto della gestione per l’esercizio
2021, ai sensi dell’art. 227 del D. Lgs. 267/2000”.
Chi vota a favore? 
Chi vota contro?
Chi si astiene? 
2 contrari, Perego e Scandizzo.
Astenuta Mosca Sabrina.
Grazie.

Esaurita la discussione,

IL CONSIGLIO COMUNALE

Premesso che:

 con deliberazione di Consiglio Comunale n. 67 in data 30/12/2021 è stato approvato il Documento unico di
programmazione  per il periodo 2021-2023;

 con deliberazioni di Consiglio Comunale n. 11 in data 25/03/2021 è stato approvato il Bilancio di previsione per
il periodo 2021-2023, redatto secondo lo schema all. 9 al d.Lgs. n. 118/2011

 si è provveduto ad apportare variazioni al bilancio di previsione 2021-2023 con i seguenti atti:



 G.C. n. 32 del 06/04/2021 Riaccertamento ordinario dei residui al 31 dicembre 2021 ex art. 3, c. 4 del

D.Lgs. n. 118/2011;

 G.C. n. 36 del 15/04/2021 Prelevamento dal fondo di riserva;

 C.C. n. 16 del 27/05/2021 Applicazione dell’avanzo di amministrazione accertato sulla base del rendiconto

dell’esercizio 2021, modifica al Dup 2021-2023 e Variazione al bilancio di previsione finanziario 2021/2023

(art. 175, comma 2, del d.lgs. n. 267/2000);

 G.C. n. 47 del 18.06.2021 Variazione di cassa a seguito dell'approvazione del Rendiconto 2021;

 C.C. n.23 del 29/06/2021 variazione al bilancio di previsione finanziario 2021-2023  (art. 175, comma 2, del

d.lgs. n. 267/2000);

 C.C. n.29 del 15/07/2021 variazione al bilancio di previsione finanziario 2021-2023  (art. 175, comma 2, del

d.lgs. n. 267/2000);

 Det. Fin. n.  289 del 28/07/2021 Determina di variazione tra macroaggregati;

 C.C. n. 34 del 29/07/2021, Assestamento generale di bilancio e applicazione dell’avanzo di amministrazione

accertato sulla base del rendiconto dell’esercizio 2021 (art. 187, d.lgs. n. 267/2000);

 C.C. n. 46 del 22/11/2021 Modifica al Dup 2021-2023 e variazione al bilancio di previsione finanziario 2021-

2023 (art. 175, comma 2, del d.lgs. n. 267/2000);

 G.C.  n.  86  del  04/11/2021Bilancio  di  previsione  finanziario  2021-2023 variazione  compensativa  tra  le

dotazioni delle missioni e dei programmi limitatamente alle spese per il personale (art. 175, comma 5-bis,

lett. c), d.lgs. n. 267/2000);

 C.C. n. 56 del 27.11.2021 Salvaguardia degli equilibri per l’esercizio 2021 ai sensi degli artt. 175, comma 8

e 193 del d.lgs. n. 267/2000 e variazione al bilancio di previsione 2021-2022

 Det. Fin. n.  514 del 06/12/2021 Determina di variazione tra macroaggregati;

 G.C. n. 101 del 23/12/2021 Prelevamento dal fondo di riserva.

 Det.  Fin.  N.   588 del  27/12/2021 Determina  di  variazione di  esigibilità  impegno campo da calcio  con

reimputazione a Fondo Pluriennale Vincolato;

 G.C. n. 35 del 12/04/2022 Riaccertamento ordinario dei residui al 31 dicembre 2021 ex art. 3, comma 4, del

d.lgs. n. 118/2011;

Premesso altresì 

che l’articolo 227, comma 2, del d.Lgs. 18/08/2000, n. 267 e l’articolo 18, comma 1, lett. b), del d.Lgs. 23/06/2011,
n. 118, prevedono che gli enti locali deliberano, entro il 30 aprile dell’anno successivo, il rendiconto della gestione
composto dal conto del bilancio, dal conto economico e dallo stato patrimoniale;

Richiamati gli artt. 151, comma 6 e 231, comma 1, del D.Lgs. 18/08/2000, n. 267 i quali prevedono che al rendiconto
dell’esercizio venga allegata una relazione sulla gestione redatta secondo quanto previsto dall’art. 11, comma 6, del
d.Lgs. n. 118/2011;

Richiamato altresì l’articolo 11, comma 6, del d.Lgs. n. 118/2011, il quale dispone gli elementi della relazione sulla
gestione allegata al rendiconto;

Preso atto che:

 la gestione finanziaria si è svolta in conformità ai principi ed alle regole previste in materia di finanza locale e di
contabilità pubblica;

 E’ stata verificata la corrispondenza tra la situazione di cassa dell’ente e quella del Tesoriere;

 gli  agenti contabili  interni  a materia e a danaro hanno reso il  conto della propria gestione, come previsto
dall’art. 233 del D.Lgs. n. 267/2000;



 con  determinazione  n.  56  in  data  24/02/2021,  il  responsabile  del  servizio  finanziario  ha  effettuato  la
parificazione  del  conto  del  tesoriere  e  degli  agenti  contabili  interni,  verificando  la  corrispondenza  delle
riscossioni e dei pagamenti effettuati durante l’esercizio finanziario 2021 con le risultanze del conto del bilancio;

 con deliberazione di Giunta comunale n. 33 data 12/04/2022 è stato approvato il riaccertamento ordinario dei
residui ai sensi dell’art. 3, comma 4, del d.Lgs. n. 118/2011;

Visto lo schema del rendiconto della gestione dell’esercizio 2021 redatto in conformità all’allegato 10 al d.Lgs.  n.
118/2011 approvato con deliberazione della Giunta Comunale n. 37  in data 19 aprile 2022;

Preso atto che al  rendiconto della gestione dell’esercizio  2021, redatto in  conformità  all’allegato 10 del  d.Lgs.  n.
118/2011,  è  composto  dai  seguenti  documenti  rilevabili  nell’allegato  1  della  presente  deliberazione,  quale  parte
integrante e sostanziale:

 conto del bilancio - gestione delle entrate 2021
 conto del bilancio - riepilogo generale delle entrate (per titoli) 2021
 conto del bilancio - gestione delle spese 
 conto del bilancio - riepilogo generale delle spese per missioni
 conto del bilancio - riepilogo generale delle spese (per titoli) 2021
 quadro generale riassuntivo 2021
 verifica equilibri  2021
 conto economico 2021
 stato patrimoniale attivo 2021
 stato patrimoniale passivo 2021

oltre agli allegati  ai sensi dell’art. 11, comma 4, del d.Lgs. n. 118/2011 (Allegato 2), parte integrante e sostanziale alla
presente deliberazione:

 prospetto dimostrativo del risultato di amministrazione 2021;
 elenco analitico delle risorse accantonate nel risultato di amministrazione 
 elenco analitico delle risorse vincolate nel risultato di amministrazione 
 elenco analitico delle risorse destinate agli investimenti nel risultato di amministrazione 
 fpv - composizione per missioni e programmi del fondo pluriennale vincolato dell'esercizio n di riferimento del 

bilancio
 fcde composizione dell'accantonamento al fondo crediti di dubbia esigibilità
 prospetto delle entrate di bilancio per titoli, tipologie e categorie
 prospetto delle spese di bilancio per missioni, programmi e macroaggregati    
 riepilogo spese per titoli e macroaggregati
 accertamenti assunti nell'esercizio di riferimento e negli esercizi precedenti imputati all'anno successivo cui si 

riferisce il rendiconto e seguenti
  impegni assunti nell'esercizio di riferimento e negli esercizi precedenti imputati all'anno successivo cui si 

riferisce il rendiconto e seguenti
 funzioni delegate dalle regioni
 tabella dei parametri obiettivi per i comuni ai fini dell’accertamento della condizione di ente strutturalmente 

deficitario di cui al Decreto del Ministero dell’interno del 28.12.2018
 costi per missione

Visti inoltre i seguenti prospetti di cui all’allegato 3, parte integrale e sostanziale della presente deliberazione:

 riscossioni per codici gestionali - prospetto dati SIOPE entrata 2021
 pagamenti per codici gestionali -  prospetto dati SIOPE spesa 2021
 residui attivi mantenuti - provenienti da esercizi anteriori 2021
 residui passivi mantenuti - provenienti da esercizi anteriori 2021
 elenco entrate competenza e cassa piano dei conti 2021
 elenco spese competenza e cassa spese piano dei conti 2021
 composizione avanzo di amministrazione  2021
 rendiconto investimenti 2021
 elenco delle spese finanziate con oneri di urbanizzazione 2021
 il prospetto dimostrativo della destinazione delle sanzioni amministrative per violazioni al codice della strada  

2021            



 spese ed entrate dei servizi a domanda individuale  2021
 spese del personale comma 557 e art. 32.2 d.l. 34/2019

>  come previsto dall’art.1 del DPCM 1° luglio 2021:

 la Relazione sugli obiettivi di servizio e modalità di monitoraggio per definire il livello dei servizi offerti e l'utilizzo
delle risorse da destinare al finanziamento e allo sviluppo dei servizi sociali (punto 03-11 dell’allegato 03);

>  ai sensi dell’art. 227, comma 5, del d.Lgs. n. 267/2000:

 l’elenco  degli  indirizzi  internet  di  pubblicazione  del  rendiconto  della  gestione,  dei  soggetti  considerati  nel
“gruppo amministrazione” (punto 03-11 dell’allegato 03);

> ed inoltre:

 l’elenco  delle  spese  di  rappresentanza  sostenute  dagli  organi  di  governo  nell’esercizio  2019  previsto
dall’articolo 16, comma 26, del decreto legge 13 agosto 2011, n. 138, convertito con modificazioni dalla legge
n. 148/2011, secondo il modello approvato con DM Interno del 23 gennaio 2012 (punto 03-13 dell’allegato 03);

> visto l’allegato 4, contenente il piano degli indicatori previsti dall’art. 18-bis del D.Lgs. 118/2011 come indicato nel
Decreto del Ministero dell’Interno del 22.12.2015:

 Piano degli indicatori Sintetici
 Piano degli indicatori analitici delle entrate
 Piano degli indicatori analitici delle spese
 Piano degli indicatori della capacità di pagamento 

Viste le attestazioni di cui all’allegato 5, parte integrante e sostanziale della presente deliberazione:

 Attestazione dei tempi medi di pagamento relativi all’anno 2021, resta ai sensi del d.L. n. 66/2014, conv. in
legge n. 89/2014;

 Attestazioni dei responsabili di assenza di debiti fuori bilancio;

> Dato atto inoltre che l’ente:

 non  ha  sostenuto  spese  per  l’utilizzo   di  contributi  e  trasferimenti  da  parte  di  organismi  comunitari  e
internazionali ;

 sono stati stralciati crediti inesigibili nel corso dell’esercizio per €. 46.303,84.

Verificato che copia del rendiconto e dei documenti allegati sono stati messi a disposizione dei consiglieri comunali nel
rispetto dei tempi e delle modalità previste dal regolamento comunale di contabilità vigente;

Vista la deliberazione di Consiglio Comunale n. 33 in data 29/07/2021, relativa alla verifica della salvaguardia degli
equilibri di bilancio, ai sensi dell’art. 193, comma 2, del d.Lgs. n. 267/2000;

Vista la Relazione sulla gestione, approvata dalla Giunta Comunale con deliberazione n. 37 in data 19 aprile 2022, ai
sensi dell’art. 151, comma 6 del d.Lgs. n. 267/2000 e dell’art. 11, comma 6, del d.Lgs. n. 118/2011;

Vista la relazione tecnico-finanziaria di  cui  all’art.  153 del TUEL, resa dal responsabile del settore  finanziario del
15.04.2021;

Vista la relazione dell’organo di revisione di cui all’art. 239, comma 1, lettera d) del d.Lgs. n. 267/2000, espressa con
parere favorevole, verbale n.9 del 28/04/2022;

Rilevato  che  il  conto  del  bilancio  dell’esercizio  2021 si  chiude con un avanzo  di  amministrazione pari  a  Euro  €
2.352.484,95;

Rilevato che:

 il conto economico si chiude con un avanzo di esercizio di Euro 81.300,35;

 lo stato del patrimonio si chiude con un patrimonio netto di Euro 19.318.945,60  così composto:



Visto il D.Lgs. n. 267/2000;

Visto il D.Lgs. n. 118/2011;

Visto lo Statuto Comunale;

Visto il vigente Regolamento comunale di contabilità;

Visti i pareri favorevoli di regolarità tecnica e contabile, resi ai sensi dell’articolo 49 del d.Lgs. n. 267/2000;

Con n. 8 voti  favorevoli, con  n. 2 voti contrari ( Perego Giuseppe e Scandizzo Raffaele), con 1 astenuta (Mosca
Sabrina), voti espressi palesemente dal Sindaco e da n. 10 consiglieri presenti ed in carica su n. 12 assegnati all’Ente
oltre al Sindaco;

DELIBERA

1. di approvare, ai sensi dell’art. 227, comma 2, del D.Lgs. n. 267/2000 e dell’art. 18, comma 1, lett. b) del d.Lgs. n.
118/2011, il rendiconto della gestione relativo all’esercizio finanziario 2021, redatto secondo lo schema allegato 10
al d.Lgs. n. 118/2011, allegato al presente provvedimento quale parte integrante e sostanziale  (ALLEGATO 1),
composto dai seguenti documenti:

01-01a Conto del bilancio – Gestione delle entrate
01-01b Conto del bilancio – Riepilogo generale delle entrate
01-02a Conto del bilancio – Gestione delle spese
01-02b Conto del bilancio – Riepilogo generale delle spese per missioni
01-02c Conto del bilancio – Riepilogo generale delle spese (per titoli)
01-03   Quadro generale riassuntivo
01-04   Verifica Equilibri
01-05   Conto Economico
01-06   Stato patrimoniale Attivo 
01-07   Stato patrimoniale Passivo

corredato di tutti i documenti in premessa richiamati di cui ai seguenti allegati parti integranti e sostanziali della

presente deliberazione:

(Allegato 2) gli allagati ministeriali:

02-a) prospetto dimostrativo del risultato di amministrazione 2021
02-a)1 elenco analitico delle risorse accantonate nel risultato di amministrazione 
02-a)2 elenco analitico delle risorse vincolate nel risultato di amministrazione 
02-a)3 elenco analitico delle risorse destinate agli investimenti nel risultato di amministrazione 
02-b) fpv - composizione per missioni e programmi del fondo pluriennale vincolato dell'esercizio n di riferimento 
del bilancio

Descrizione 31/12/2021

Fondo di dotazione                  2.675.869,84 

Riserve da risultato economico                  4.355.632,06 

Riserve da capitale                      942.992,56 

Riserve da permessi di costruire                  2.175.049,70 

riserve indisponibili per beni                15.525.530,96 

altre riserve indisponibili

risultato economico                        81.300,35 

Riserve negative per beni 
indisponibili

-                6.437.429,87 

Patrimonio netto                19.318.945,60 



02-c) fcde composizione dell'accantonamento al fondo crediti di dubbia esigibilità
02-d) prospetto delle entrate di bilancio per titoli, tipologie e categorie
02-e)1 SPESE PER MACROAGGREGATI:

o spese per macroaggregati - spese correnti - impegni
o spese per macroaggregati - spese correnti - pagamenti in c/competenza
o spese per macroaggregati - spese correnti - pagamenti c/residui
o spese per macroaggregati - spese in conto capitale e spese per incremento di attività finanziarie - impegni
o spese per macroaggregati - spese in conto capitale e spese per incremento di attività finanziarie - 

pagamenti in c/competenza
o spese per macroaggregati - spese in conto capitale e spese per incremento di attività finanziarie - 

pagamenti in c/residui
o spese per macroaggregati - spese per rimborso di prestiti – impegni
o spese per macroaggregati  - spese per servizi per conto terzi e partite di giro - impegni

02-e)2 riepilogo spese per titoli e macroaggregati
02- f) accertamenti assunti nell'esercizio di riferimento e negli esercizi precedenti imputati all'anno successivo cui 
si riferisce il rendiconto e seguenti
02- g) impegni assunti nell'esercizio di riferimento e negli esercizi precedenti imputati all'anno successivo cui si 
riferisce il rendiconto e seguenti
02- h) funzioni delegate dalle regioni
02- i) tabella dei parametri obiettivi per i comuni ai fini dell’accertamento della condizione di ente strutturalmente
deficitario
02- j) costi per missione

  (Allegato 3) altri allegati al rendiconto 2021

03-01a riscossioni per codici gestionali - prospetto dati Siope entrata 2021
03-01b pagamenti per codici gestionali -  prospetto dati Siope spesa 2021
03-02a residui attivi mantenuti - provenienti da esercizi anteriori 2021
03-02b residui passivi mantenuti - provenienti da esercizi anteriori 2021
03-03a elenco entrate competenza e cassa piano dei conti 2021
03-04b elenco spese competenza e cassa spese piano dei conti 2021
03-05 composizione avanzo di amministrazione 2021
03-06 rendiconto investimenti 2021
03-07 elenco delle spese finanziate con oneri di urbanizzazione 2021
03-08 destinazione sanzioni amministrative per violazioni al codice della strada 2021            
03-09 spese ed entrate dei servizi a domanda individuale 2021
03-10 spese del personale comma 557 e art. 32.2 d.l. 34/2019
03-11 Relazione sugli obiettivi di servizio e modalità di monitoraggio per definire il livello dei servizi offerti e 
l'utilizzo delle risorse da destinare al finanziamento e allo sviluppo dei servizi sociali
03-12 enti strumentali partecipati
03-13 spese di rappresentanza sostenute nel 2021

Corredato inoltre del piano degli indicatori previsti dall’art. 18-bis del D.Lgs. 118/2011 come approvati con il Decreto
del Ministero dell’Interno del 22.12.2015 (allegato 4):

04-01 Indicatori Sintetici 2021
04-02 Indicatori analitici Entrate 2021
04-03 Indicatori analitici Spese 2021
04-04 Indicatori capacità di Pagamento 2021

Oltre che delle attestazioni previste dalla legge (allegato 5):
 Attestazione dei tempi medi di pagamento relativi all’anno 2021, resta ai sensi del d.L. n. 66/2014, conv. in

legge n. 89/2014;

 Attestazioni dei responsabili di assenza di debiti fuori bilancio per l’esercizio 2021;

nonché della relazione sulla gestione dell'organo esecutivo di cui all’art. 11, comma 6 del d.Lgs. n. 118/2011 e
all’art. 231 del d.Lgs. n. 267/2000, approvata con deliberazione di Giunta comunale n. 37 in data 19 aprile 2022
(ALLEGATO 6);

 della relazione del revisore dei conti di cui all’art. 239, comma 1, lettera d) del d.Lgs. n. 267/2000, parere n.



12/2021 pervenuto in data 17.04.2021;

2. di accertare, sulla base delle risultanze del conto del bilancio dell’esercizio 2021, un risultato di amministrazione
pari a Euro € 2.352.484,95, così determinato:

3. di demandare a successivo provvedimento l’applicazione dell’avanzo di amministrazione al bilancio di previsione
dell’esercizio in corso, nei modi e nei termini previsti dall’articolo 187 (o 188) del D.Lgs. n. 267/2000;

4. di dare atto che il conto economico presenta un avanzo  di esercizio pari a Euro 166.736,76,  e che lo stato
patrimoniale si chiude con un patrimonio netto di Euro 19.318.945,60 così composto:



                 

5. di accantonare l’avanzo di esercizio pari ad €. 81.300,35 a Riserve da risultato economico:

6. di dare atto che al 31 dicembre dell’esercizio 2021 non esistono debiti fuori bilancio, come da attestazioni dei
responsabili di settore (allegato 5).

7. di dare atto che questo ente, sulla base della tabella di riscontro dei parametri di deficitarietà strutturale redatta ai
sensi del Decreto interministeriale Interno e MEF 28 dicembre 2018, non risulta deficitario (allegato 2, punto 02-i);

8. di trasmettere al Tesoriere le risultanze della presente deliberazione, come da (ALLEGATO 7);

9. di disporre infine che entro dieci giorni dall’approvazione ed ai sensi dell’articolo 16, comma 26, del decreto legge
13 agosto 2011, n. 138, convertito con modificazioni dalla legge n. 148/2011 e del DM Interno 23 gennaio 2012,
l’elenco delle spese di rappresentanza sostenute dagli organi di governo nell’esercizio 2021 deve essere:

a) trasmesso alla competente sezione regionale di controllo della Corte dei conti;

b) pubblicato sul sito internet istituzionale dell’ente.

10. di pubblicare il rendiconto della gestione pubblicato sul sito internet in forma sintetica, aggregata e semplificata, ai
sensi del DPCM 22 settembre 2014 modificato con DECRETO 29 aprile 2016.

ALLEGATI:

1) CONTO DEL BILANCIO 2021

01-01a Conto del bilancio – Gestione delle entrate
01-01b Conto del bilancio – Riepilogo generale delle entrate
01-02a Conto del bilancio – Gestione delle spese
01-02b Conto del bilancio – Riepilogo generale delle spese per missioni
01-02c Conto del bilancio – Riepilogo generale delle spese (per titoli)
01-03   Quadro generale riassuntivo
01-04   Verifica Equilibri
01-05   Conto Economico
01-06   Stato patrimoniale Attivo 
01-07   Stato patrimoniale Passivo

2) ALLEGATI AL RENDICONTO MINISTERIALI

02-a) prospetto dimostrativo del risultato di amministrazione 2021
02-a)1 elenco analitico delle risorse accantonate nel risultato di amministrazione 
02-a)2 elenco analitico delle risorse vincolate nel risultato di amministrazione 
02-a)3 elenco analitico delle risorse destinate agli investimenti nel risultato di amministrazione 
02-b) fpv - composizione per missioni e programmi del fondo pluriennale vincolato dell'esercizio n di riferimento del 
bilancio
02-c) fcde composizione dell'accantonamento al fondo crediti di dubbia esigibilità
02-d) prospetto delle entrate di bilancio per titoli, tipologie e categorie
02-e)1 SPESE PER MACROAGGREGATI:
o spese per macroaggregati - spese correnti - impegni
o spese per macroaggregati - spese correnti - pagamenti in c/competenza
o spese per macroaggregati - spese correnti - pagamenti c/residui

Descrizione 31/12/2021

Fondo di dotazione                  2.675.869,84 

Riserve da risultato economico                  4.355.632,06 

Riserve da capitale                      942.992,56 

Riserve da permessi di costruire                  2.175.049,70 

riserve indisponibili per beni                15.525.530,96 

altre riserve indisponibili

risultato economico                        81.300,35 

Riserve negative per beni 
indisponibili

-                6.437.429,87 

Patrimonio netto                19.318.945,60 



o spese per macroaggregati - spese in conto capitale e spese per incremento di attività finanziarie - impegni
o spese per macroaggregati - spese in conto capitale e spese per incremento di attività finanziarie - pagamenti in 

c/competenza
o spese per macroaggregati - spese in conto capitale e spese per incremento di attività finanziarie - pagamenti in 

c/residui
o spese per macroaggregati - spese per rimborso di prestiti – impegni
o spese per macroaggregati  - spese per servizi per conto terzi e partite di giro - impegni

02-e)2 riepilogo spese per titoli e macroaggregati
02- f) accertamenti assunti nell'esercizio di riferimento e negli esercizi precedenti imputati all'anno successivo cui si 
riferisce il rendiconto e seguenti
02- g) impegni assunti nell'esercizio di riferimento e negli esercizi precedenti imputati all'anno successivo cui si riferisce
il rendiconto e seguenti
02- h) funzioni delegate dalle regioni
02- i)  tabella dei  parametri  obiettivi  per  i  comuni ai  fini  dell’accertamento della condizione di  ente strutturalmente
deficitario
02- j) costi per missione

3) ALTRI ALLEGATI AL RENDICONTO 2021

03-01a riscossioni per codici gestionali - prospetto dati Siope entrata 2021
03-01b pagamenti per codici gestionali -  prospetto dati Siope spesa 2021
03-02a residui attivi mantenuti - provenienti da esercizi anteriori 2021
03-02b residui passivi mantenuti - provenienti da esercizi anteriori 2021
03-03a elenco entrate competenza e cassa piano dei conti 2021
03-04b elenco spese competenza e cassa spese piano dei conti 2021
03-05 composizione avanzo di amministrazione 2021
03-06 rendiconto investimenti 2021
03-07 elenco delle spese finanziate con oneri di urbanizzazione 2021
03-08 destinazione sanzioni amministrative per violazioni al codice della strada 2021            
03-09 spese ed entrate dei servizi a domanda individuale 2021
03-10 spese del personale comma 557 e art. 32.2 d.l. 34/2019
03-11 Relazione sugli obiettivi di servizio e modalità di monitoraggio per definire il livello dei servizi offerti e l'utilizzo 
delle risorse da destinare al finanziamento e allo sviluppo dei servizi sociali
03-12 enti strumentali partecipati
03-13 spese di rappresentanza sostenute nel 2021

4) PIANO DEGLI INDICATORI DI BILANCIO

04-01 Indicatori Sintetici 2021
04-02 Indicatori analitici Entrate 2021
04-03 Indicatori analitici Spese 2021
04-04 Indicatori capacità di Pagamento 2021

5) ALLEGATI FIRMATI DIGITALMENTE

ATTESTAZIONE SULLA TEMPESTIVITÀ DEI PAGAMENTI 2021 
ATTESTAZIONI INESISTENZA DI DEBITI FUORI BILANCIO 2021 

6) RELAZIONE SULLA GESTIONE 2021

7) ALLEGATI PER IL TESORIERE

07-2 RENDICONTO ENTRATE X TESORIERE
07-2 RENDICONTO SPESE X TESORIERE

8) RELAZIONE TECNICO-FINANZIARIA DI CUI ALL’ART. 153 DEL TUEL



9) RELAZIONE DEL REVISORE DEI CONTI



COMUNE DI TRIUGGIO

Pareri

34

APPROVAZIONE DEL RENDICONTO DELLA GESTIONE PER L’ESERCIZIO 2021 AI SENSI
DELL’ART. 227 DEL D.LGS. N. 267/2000.

2022

Ragioneria

Proposta Nr. /

Oggetto:

Ufficio Proponente:

Estremi della Proposta

04/05/2022

Ufficio Proponente (Ragioneria)

Data

Il parere Favorevole  è espresso ai sensi dell’art. 49, c. 1, D.Lgs. 267/2000.

Di Girolamo Susanna

Parere Tecnico

Si dichiara che ai sensi dell’art. 6-bis L. 241/1990 s.m.i. e del D.Lgs. n. 39/2013 non sussiste alcun conflitto di
interessi, nemmeno potenziale, nei confronti del Responsabile del procedimento in oggetto. Si esprime PARERE DI
REGOLARITA' TECNICA FAVOREVOLE.

Il Responsabile di Settore

Sintesi parere:

04/05/2022

Ragioneria

Data

Il parere Favorevole  è espresso ai sensi dell’art. 49, c. 1, D.Lgs. 267/2000.

Di Girolamo Susanna

Parere Contabile

Si dichiara che ai sensi dell’art. 6-bis L. 241/1990 s.m.i. e del D.Lgs. n. 39/2013 non sussiste alcun conflitto di
interessi, nemmeno potenziale, nei confronti del Responsabile del procedimento in oggetto. Si esprime PARERE DI
REGOLARITA' CONTABILE FAVOREVOLE.

Responsabile del Servizio Finanziario

Sintesi parere:
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Letto, confermato e sottoscritto in formato digitale.

IL PRESIDENTE
Sig. CICARDI PIETRO GIOVANNI 

 IL  SEGRETARIO GENERALE
                                                                                           Dr. Giovanna Italiano

C.C. n. 29 del  26/05/2022


